

Pour eux, ce nom évoque non seulement la longue évolution vers l'indépendance, mais aussi les personnalités qui l'ont orientée et qui ont joué un rôle si hardi dans l'édification de l'Inde moderne, c'est-à-dire Gandhi, Nehru, Patel, Rajagopalachari, le président Rajendra Prasad et autres. Parmi ceux-ci, seul M. Nehru participe activement à la vie politique actuelle de son pays. Les chefs des autres partis politiques, dont plusieurs ont également exercé une influence remarquable dans les premières années du Congrès et dont les noms méritent de figurer dans l'histoire de l'Inde contemporaine, sont moins connus des Canadiens. Tels sont Archarya Kripalani, du P.K.M.P., Lohia et Jayaprakash Narayan, du parti socialiste; N. B. Khare, du Mahasabha hindou; S. P. Mookerjee, fondateur du Jan Sangh; et B. R. Ambedkar, chef de la Fédération panindienne des castes classées.

Les élections de l'Inde, prodigieuses par la portée et l'énergie requise, constituent une tentative hardie et originale vers l'élaboration d'une nouvelle formule démocratique, digne de retenir l'attention et l'intérêt des Canadiens.

« AFFAIRES EXTÉRIEURES » : TROIS ANNÉES DE PUBLICATION

Avec la livraison de décembre 1951 d'*Affaires extérieures* s'est terminée la troisième année de publication du bulletin mensuel du ministère des Affaires extérieures. Jusqu'en novembre 1948, ce bulletin paraissait sous forme polycopiée; mais le besoin se faisait sentir de plus en plus, tant au Canada qu'à l'étranger, d'une publication imprimée qui constituerait une source de renseignements sur les relations extérieures du Canada et l'activité courante du ministère des Affaires extérieures. En novembre 1948, le bulletin *Affaires extérieures* fut donc lancé sous sa forme actuelle; cette première livraison et celle du mois suivant furent numérotées Volume 1^{er}, N^o A, et Volume 1, N^o B; quant au N^o 1 du Volume 1^{er}, il parut en janvier 1949. Le numéro de décembre renferme chaque année un index des articles parus depuis douze mois.

Le tirage mensuel du bulletin s'est maintenu en moyenne au-dessus de 9,000 numéros, ce qui indique qu'*Affaires extérieures* répond à un besoin. La livraison de décembre 1951 a été tirée à 8,521 numéros, dont 7,584 en anglais et 937 en français; sur ce nombre, 6,231 numéros ont été diffusés au Canada et 1,988 à l'étranger.

Un certain nombre de textes parus dans *Affaires extérieures* ont été reproduits par diverses publications canadiennes ou étrangères. Le Ministère est toujours heureux que l'on reproduise les articles de son bulletin, mais il prie les intéressés de vouloir bien indiquer la source dans chaque cas. La direction du bulletin recevra avec plaisir les numéros des publications où sont reproduits des textes d'*Affaires extérieures*.